



European Film Awards
c/o Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
6002 Luzern

T +41 41 208 83 00
kommunikation@stadtluzern.ch

Auskünfte erteilen Ihnen:
Beat Züsli, Stadtpräsident
Präsident Projektierungsgesellschaft European Film Awards
Lucerne 2024

Dr. Armin Hartmann, Regierungsrat
Bildungs- und Kulturdirektor

Nadine Adler Spiegel
Bundesamt für Kultur, Co-Leiterin Sektion Film

Niklaus Zeier
Projektleiter European Film Awards Lucerne 2024

E-Mail

Medien Stadt und Kanton Luzern,
Film-Journalistinnen und -journalisten

Luzern, 11. November 2024

Medienmitteilung Gala, Glamour, Film Awards: Luzern wird zur europäischen Filmstadt

Die 37. European Film Awards werden am 7. Dezember 2024 im KKL Luzern verliehen. Es ist das erste Mal, dass die besten europäischen Filme in der Schweiz ausgezeichnet werden. Um der Bevölkerung das breite schweizerische und europäische Filmschaffen näherzubringen, läuft bereits das ganze Jahr ein nationales Rahmenprogramm. In Luzern gibt es im November und bis am 9. Dezember 2024 Filmvorführungen, Debatten sowie Veranstaltungen in Kinos und Kulturhäusern.

An einer gemeinsamen Medienkonferenz im stattkino Luzern informierten das Bundesamt für Kultur (BAK), Kanton Luzern und Stadt Luzern sowie Mitglieder der Trägerschaft der European Film Awards über den Stand der Vorbereitungen und gaben einen Einblick ins Rahmenprogramm sowie den Hauptanlass. Alleine an der Preisverleihung vom Samstag, 7. Dezember 2024, werden rund 1'200 Gäste aus ganz Europa im Kultur- und Kongresszentrum (KKL Luzern) erwartet. An der festlichen Gala werden Gewinnerinnen und Gewinner in 14 Kategorien mit den renommierten europäischen Auszeichnungen geehrt. Besondere Gäste an der Award-Show werden sein: die italienische Schauspielerin Isabella Rossellini (European Achievement in World Cinema Award), Regisseur Wim Wenders (European Lifetime Achievement Award) und Schauspielerin Juliette Binoche (Präsidentin der European Film Academy).

Luzern wird zur Filmstadt

Der Luzerner Stadtpräsident Beat Züsli zur Bedeutung des Anlasses: «Luzern wird in den kommenden Wochen zur europäischen Filmstadt. Wir sind stolz, gemeinsam mit dem Kanton Luzern, dem Bundesamt für Kultur und der SRG SSR, die European Film Academy mitzugestalten und die europäische Filmszene in Luzern zu beherbergen.» Luzern, als gastfreundliche Kulturstadt im Zentrum der Schweiz, will ihren Gästen und der filminteressierten Öffentlichkeit ein Erlebnis ermöglichen, das in Erinnerung bleibt. «Und wer weiss, vielleicht gibt der Anlass neben Begegnungen und Austausch auch Impulse für die europäische Filmindustrie, in der Zentralschweiz zu drehen».

Ganzheitliche Filmförderung im Kanton und in der Zentralschweiz

«Der Kanton Luzern unterstützt und fördert das Filmschaffen ganzheitlich» bekräftigt Regierungsrat Dr. Armin Hartmann die langjährige Strategie von Regierung und Parlament. «Filmschaffen bewegt und berührt die Menschen, in Luzern gibt es seit Jahren eine reichhaltige Filmografie.» Und: «Die Hochschule Luzern – Design Film Kunst bildet junge Filmschaffende aus und dieses kreative Potenzial möchten wir



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Eidgenössisches Departement des Innern EDI
Bundesamt für Kultur BAK



KANTON
LUZERN



Stadt
Luzern

SRG SSR

hier nutzen», so der Bildungs- und Kulturdirektor. Um dafür gute Rahmenbedingungen zu schaffen, werden die Fördermittel für das professionelle Luzerner Filmschaffen ab 2025 auf 1,2 Millionen Franken verdoppelt. Gemeinsam mit den Zentralschweizer Kantonen stellt der Kanton Luzern die Filmförderung auf eine solide, tragfähige Basis und bringt diesem Genre auch die verdiente Wertschätzung entgegen, so Hartmann.

Plattform und Vernetzung für die Schweiz

Nadine Adler Spiegel, Co-Leiterin der Sektion Film beim Bundesamt für Kultur (BAK), unterstreicht die Bedeutung des Anlasses für die Schweiz: «Die European Film Awards werden der Schweiz grosse Sichtbarkeit in Europa bringen. Sie stärken die bereits existierende Zusammenarbeit mit europäischen Ländern, sind aber auch Sprungbrett für neue Kollaborationen.» Um diese Effekte zusätzlich zu verstärken und die Vernetzung der Filmschaffenden zu fördern, organisiert und koordiniert das BAK das ganze Jahr über ein umfangreiches Rahmenprogramm.

Dazu gehören Anlässe für die Filmbranche in der Schweiz und in Europa wie auch Veranstaltungen für das breite Publikum. Während des «Month of European Film» im November zeigen Kinos in der ganzen Schweiz Spezialprogramme zum europäischen und Schweizer Film. Die Cinémathèque suisse präsentiert eine Retrospektive mit prämierten Filmen aus der Geschichte der European Film Awards. Zudem läuft auf den Sendern von SRF, RTS, RSI und auf der Streaming-Plattform «Play Suisse» ein Programm mit europäischen und Schweizer Filmen in Zusammenhang mit den Awards.

Rahmenprogramm Luzern

Im Vorfeld und parallel zur Vergabe der European Film Awards läuft in Luzern seit Anfang November ein vielfältiges Rahmenprogramm, das von verschiedensten Organisationen aus der regionalen Filmszene gestaltet wird. Die Bourbaki-Kinos widmen im Rahmen des europäischen «Month of European Film» ihr Programm dem Regisseur Wim Wenders, der in Luzern den «European Lifetime Achievement Award» erhält. Höhepunkt ist die Filmvorführungen am 6. Dezember, an der Wenders anwesend sein wird. Am 8. Dezember beehrt die SchauspielerIn Isabella Rossellini, die in Luzern auch einen Ehrenpreis erhält, das Kino als Gast einer Filmvorführung. Das stattkino zeigt vom 2. bis 7. Dezember Filme, die Awards gewonnen haben oder dazu nominiert waren. Auch dieses Programm beehrt Wim Wenders am 7. Dezember.

Im Kulturzentrum Neubad veranstaltet das Bundesamt für Kultur am 6./7. Dezember eine Film-Tech-Messe. Im Filmtheater des Verkehrshauses gibt am 29. und 30. November der ehemalige Stuntman Stefan Zürcher, der 50 Jahre bei Bondproduktionen mitwirkte, Einblicke in die Filmarbeit für Actionfilme. Schliesslich gehen zwei Film-Konzerte im KKL Luzern über die Bühne. Am 8. und 9. Dezember wird der preisgekrönte Film «Les Choristes» gezeigt und vom «City Light Symphony Orchestra» und Chören live vertont.

«Public Viewing» am 7. Dezember 2024

Da die Awards-Show am 7. Dezember nur geladenen Gästen offen steht, lädt die regionale Filmszene parallel zur Show zu einem Public Viewing ins stattkino ein. Live kommentieren werden die Poetry-Slammerin Piera Cadruvi und Filmblogger Olivier Samter, bevor ab 23 Uhr im Bourbaki-Panorama die Filmparty startet.

Trägerschaft European Film Awards

European Film Awards Lucerne 2024 werden organisiert von der European Film Academy in Zusammenarbeit mit den Schweizer Partnern Bundesamt für Kultur (BAK), Stadt und Kanton Luzern sowie der Medienpartnerin SRG SSR. Das nationale Rahmenprogramm ist eine Initiative des BAK in Zusammenarbeit mit Swiss Films, Focal, der Cinémathèque suisse sowie Kinos, Filmfestivals und Filmveranstaltenden in der ganzen Schweiz. Die European Film Awards sind die wichtigsten gesamteuropäischen Filmpreise, die seit 1988 jährlich vergeben werden.

Live-Übertragung am 7. Dezember 2024

In Zusammenarbeit mit der Medienpartnerin SRG SSR wird die Verleihung in ganz Europa in 21 Ländern live übertragen. Die Gala beginnt am 7. Dezember 2024 um 20 Uhr und wird auf den Plattformen von SRF, RTS und RSI sowie auf [swissfilms.ch](https://www.swissfilms.ch) und [europeanfilmawards.eu](https://www.europeanfilmawards.eu) live gestreamt.

Mehr Informationen zu den Veranstaltungen auf: [europeanfilmawards2024.ch](https://www.europeanfilmawards2024.ch).

Mehr Informationen zur Preisverleihung auf: www.europeanfilmacademy.org.

Mediendossier vom 11.11.2024: www.stadtluzern.ch/europeanfilmawards2024